

6. LES SAINTS DE LA TRIBULATION

Je trouve tragique que de nombreux prémillénaristes enseignent que le statut des saints qui traverseront la période de tribulation de sept ans sera différent de celui des chrétiens d'aujourd'hui. C'est une position nécessaire avant l'enlèvement, car selon leur enseignement, l'Église est enlevée avant la tribulation et sa porte est fermée (Mt 25:10). Ils considèrent les saints de la tribulation comme un groupe distinct du peuple de Dieu. C'est une confusion totale ! La simple vérité est que l'Église que Jésus bâtit a commencé à la Pentecôte et s'achève à son retour dans la gloire. Par conséquent, certains interprètent Apocalypse 7 littéralement comme des croyants juifs, des évangélistes juifs en fait, qui prêchent l'Évangile pendant la tribulation à la place de l'Église !

Terminologie

Ravissement— lorsque les justes seront ressuscités au retour du Seigneur, les chrétiens vivants seront enlevés avec eux dans les nuées pour rencontrer le Seigneur dans les airs.

Grande Tribulation— la période de trois ans et demi qui suit l'abomination de la désolation et qui précède le retour du Christ, que Jésus décrit comme une grande détresse, sans précédent depuis le commencement du monde jusqu'alors (Mt 24,21). Cette période commence lorsque l'Antéchrist prend place dans le temple de Dieu (2 Th 2,4).

Enlèvement avant la tribulation— les partisans affirment que l'enlèvement a lieu avant le début de la période de tribulation et que Jésus les emmène au ciel.

Enlèvement après la tribulation— les partisans affirment que l'enlèvement se produit après la période de tribulation (Apocalypse 6-13) le Jour du Seigneur lorsque Jésus arrive, juste avant que la colère de Dieu ne soit déversée sur le monde (Apocalypse 16-18).

Un théologien pré-tribulationniste, le Dr John F. Walvoord, fait les déclarations suivantes dans son livre « Le Royaume Millénaire » paru en 1959. « L'Église ne figure jamais dans aucun passage des Écritures traitant du temps de la tribulation », et « Les adeptes post-tribulationnistes ne peuvent citer un seul passage qui identifie les saints de la tribulation à l'Église » (p. 249-250).

Je me demande alors qui sont les martyrs (Ap 6:9), définis comme « les âmes de ceux qui ont été mis à mort à cause de la parole de Dieu et du témoignage qu'ils ont rendu » ? Qui sont ceux contre qui Satan fait la guerre – définis comme « ceux qui gardent les commandements de Dieu et retiennent fermement le témoignage de Jésus » (Ap 12:17) ? Qui sont ceux qui ont été décapités à cause de leur témoignage de Jésus et à cause de la parole de Dieu, qui n'ont adoré ni la bête ni son image, qui n'ont pas reçu la marque sur leur front ni sur leur main, qui sont revenus à la vie et ont régné avec Christ pendant mille ans ? (Ap 20:4).

Les adeptes de l'enlèvement prémillénariste sont contraints de créer un nouveau groupe de personnes, distinctes de l'Église. Ils les appellent les saints de la tribulation. Walvoord affirme : « L'Église n'apparaît nulle part dans ces événements terribles » (p. 262). Mais il ne fournit aucune preuve que les chrétiens de la période de la tribulation soient différents des chrétiens d'aujourd'hui. Pourquoi les chrétiens d'aujourd'hui sont-ils appelés l'Église, tandis que les chrétiens de la tribulation sont autre chose ? Simplement parce que, selon Walvoord, l'Église est enlevée avant la tribulation.

Quelle abomination ? Quelle désolation ?

Jésus annonça à ses disciples que l'Évangile du Royaume serait prêché dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations, et qu'ensuite la fin viendrait. Il savait que cela prendrait environ 2 000 ans, mais les disciples ne le savaient pas. Puis il leur dit que lorsqu'ils verrraient l'Abomination de la Désolation dressée dans le Temple, les habitants de Judée devraient fuir, car une grande détresse s'ensuivrait, sans précédent depuis le commencement du monde. Si ces jours n'étaient pas raccourcis, personne ne survivrait. Ce temps n'est pas encore arrivé ; Jésus avertissait une génération future, et non la génération actuelle.

Les commentaires qui évoquent l'abomination de la désolation à l'époque d'Antiochus Épiphane en 167 av. J.-C., ou la destruction de

Jérusalem en 70 apr. J.-C., n'interprètent pas correctement les Écritures. Ils ne peuvent nous dire ce que le mot « désolation » signifie dans son contexte futur. Mais Jésus nous l'a dit ! Il a dit que si Dieu ne réduisait pas le nombre de ces jours, personne ne survivrait. Cela ressemble à une guerre nucléaire. Nous l'avons déjà entendu : une guerre nucléaire pourrait anéantir la vie sur Terre. Nous savons également ce qui se passera après que l'Antéchrist aura pris place dans le temple de Dieu. La prophétie de Daniel mentionne la reddition du sanctuaire (à Jérusalem) et le piétinement du peuple du Seigneur. Daniel a également annoncé que la petite corne (l'Antéchrist) ferait la guerre aux saints et les vaincra (Dn 7:21), une prophétie reprise par Jean (Ap 13:7). Ce sera une époque de désolation pour Israël et l'Église, tandis que Satan et l'Antéchrist tenteront de les exterminer (Ap 12:13-17). L'Islam ne restera pas les bras croisés lorsque l'Antéchrist s'érigera en Dieu sur le mont Sion, considéré comme le deuxième lieu saint de la Terre. Les anges déverseront les quatre premières coupes de la colère divine sur la terre, la mer, les fleuves et le soleil, et des plaies purulentes apparaîtront sur ceux qui porteront la marque de l'Antéchrist et adoreront son image. Ils seront brûlés par le soleil et maudiront le nom de Dieu. La cinquième coupe sera versée sur le trône de l'Antéchrist et son royaume sera plongé dans les ténèbres. Lorsque la sixième coupe de la colère divine sera versée, des esprits démoniaques se rendront auprès des rois du monde entier et les rassembleront pour le combat du grand Jour de Dieu Tout-Puissant.

L'Égypte et ses alliés sont les premiers à se rebeller contre l'Antéchrist (Dn 11:40). L'Antéchrist envahira de nombreux pays et les déferlera comme un déluge, mais des nouvelles venant de l'Est et du Nord l'alarmeront tandis que Gog et ses hordes se dirigeront vers Israël.

Les saints sont toujours là, car au retour du Christ, les justes morts ressuscitent, les saints vivants sont enlevés et la dernière coupe de colère est déversée dans les airs. Une voix du trône dit : « C'en est fait ! Toute la gloire de la fière civilisation humaine est détruite. » On entend des éclairs, des grondements, des coups de tonnerre et un violent tremblement de terre. Aucun tremblement de terre pareil ne s'est produit depuis que l'humanité est sur Terre, tant le séisme fut violent. Les villes des nations s'effondrent tandis que Dieu se souvient de punir Babylone, la grande coalition des nations des derniers jours. Ézéchiel décrit la terreur et la destruction :

Dans mon zèle et mon ardente colère, je déclare qu'en ce temps-là, il y aura un grand tremblement de terre dans le pays d'Israël. Les poissons de la mer, les oiseaux du ciel, les bêtes des champs, tous les reptiles et tous les peuples de la terre trembleront devant moi. Les montagnes seront renversées, les rochers s'écrouleront, et toutes les murailles s'écrouleront (Ézéchiel 38:19-20).

La présence du Seigneur fait référence au moment où les pieds du Messie se posent sur le mont des Oliviers et que celui-ci se divise en deux, d'est en ouest. Ceci déclenche une série de tremblements de terre mondiaux annoncés par de nombreux prophètes dans leurs prophéties de la fin des temps (Jr 4:23-28, Ag 2:6, 21-22, Za 14:4, He 12:26-27, Ap 6:12-16, 16:17-21).